

まるごと きんさい

吉舎町 人口の動き
人口:4,207人(-9人 先月比) 世帯数:1,798世帯
男:1,933人 女:2,274人 (平成26年11月30日現在)
(11月届出新生児 0人) 高齢化率 42.7%

吉舎町自治振興連合会

きさ楽生塾 修学旅行



2014. 11. 14

きさ楽生塾では、11月14日(金)塾生29名が修学旅行へ行きました。今年の行き先はアンケートの結果、山陰方面「境港・七類と妖怪工房未来ハガキの作成」になりました。

小雨のぱらつく肌寒い中、早朝より出発しました。車中では懐かしの歌を歌ったり、時には妖怪の出現でハプニングもありましたが、順調に松江道から大根島に渡り、「コマージュルでおなじみの「べた踏み坂」を通り、境港へと到着しました。

境港では、妖怪工房で五年後に届く未来ハガキを、皆さん童心に返りながら熱心に作成されていきました。ハガキと一緒に記念撮影した後、ポストに投函し、届く日を楽しみに工房を後にしました。

七類では食べきれないほどの海鮮料理に舌鼓をうち、境港のお魚センターでお土産もしっかり買い込みました。

帰りの車中でも皆さん元気にビンゴゲームを楽しみ、道の駅にもあちこち寄り道しながら無事帰宅となりました。

楽生塾も11月28日で今年最後となりましたが、来年も皆さんとお会いできるのを楽しみにしています。今年受講されなかったみなさんも、来年は是非ご参加お待ちしております。
(森 真弓)

きさ楽生塾 最終日



11月28日(金)本年度最後のきさ楽生塾を開催しました。午前中の講演は、「庄原豪雨災害を経験して」と題して庄原市北自治振興区前区長の住田鉄也さんにご講演いただき、自主防災の大切さを基本に災害に対する住民組織のあり方などお話しいただきました。聴講者のみなさんも自主防災の大切さを感じられたと思います。

午後からは、各クラブに分かれて生涯学習をしました。

クラブ活動終了後、ホールにて、きさ楽生塾修了式を行いました。吉舎町自治振興連合会の上垣会長のあいさつの後、今年の皆勤賞の授与式を行いました。今年は、昨年より多い19名の皆勤賞の方、ひとりひとりに賞状がわたされ、重たい副賞とともにすべての日程を終了しました。各クラブの講師の方には、一年間ありがとうございました。来年もよろしく願います。
(畑中 浩幸)

八幡自治振興会

『ふれ愛まつり・やわた』開催

11月9日(日) 八幡小学校において、『第11回ふれ愛まつり・やわた』を開催しました。

朝からあいにくの雨でしたが、八幡子ども太鼓で始まり、大正琴、3B体操、ひよっこ踊り、カラオケ、バンド演奏や、三良坂ノースウィンドアンサンブルの皆さんのすばらしい演奏があり、会場を盛り上げていただきました。

また、今年も、小学校児童たちが作成した「辻八幡の神殿入」の紙芝居や「品の滝わくわく体験」の発表があり、皆さん熱心に聞いておられました。

展示では、保育所園児や小学校児童、地域の皆さんからの貴重な書や写真、編み物・手芸・陶芸品など出展して頂き参加者の目を楽しませて頂きました。

地域の皆さんが丹精込めて作られた農産物の展示販売も行い、完売となりました。

今年初めての日彰館高校茶道部によるお茶席も、沢山の人にお茶を楽しんで頂きました。

お手伝いをして頂いた皆様には、準備や後片付けなど、大変お世話になりました。有り難うございました。

(野上 清治)



吉舎自治振興会

しめ飾りづくり講習会

11月23日(日) 11名の方の参加をいただき 吉舎生涯学習センターにて、雲通の佐々木襄さんを講師としてお招きし、しめ飾りづくり講習会を実施しました。

皆さん悪戦苦闘しながらも、出来上がった自分だけの作品を手に満足いく、しめ飾りを作ることが出来ました。

前々から材料の準備等していただいた雲通の山本一江さんにも、大変お世話になりました。

(藏柵 みづえ)



敷地自治振興会

敷地ふれあい祭開催!



敷地自治振興会では11月9日(日)に敷地ふれあい祭を開催しました。

残念ながら昨年が続いて雨模様の中での開催でしたが、女性部が作った美味しいうどん、ばら寿司など食べ、三次消防音楽隊の演奏、ビンゴゲームなどで一日を楽しくいただきました。

今回は広島土砂災害義援金にと、役員から出品していただいてフリーマーケットも行いました。

(大上 清隆)



ビンゴゲーム



会場風景



農産物展示・即売



女性部のみなさん



三次消防音楽隊



餅つき



花いっぱい運動を行いました

10月29日(水)に生活福祉部と寿会の皆さんと一緒にビオラを植え、各施設に置きました。



霧の中! 大楽寺まで

11月23日(日)に楽しく歩こう会で大楽寺まで歩きました。5人と少ない参加者でしたが、白霧の中、過ぎゆく秋の様子を観ながら歩きました。参道にはモミジの落ち葉がまるで絨毯のように敷き詰められとてもきれいでした。

賑わいました

「中四字ふれあい祭り」



11月16日(日)に中四字コミュニティセンターにおいて「中四字ふれあい祭り」を行いました。オープニングセレモニーで餅つきを行い「よいしょ・よいしょ」の掛け声で景気よく餅がつかれました。そして果物・野菜・猪肉・鹿肉・農産加工品などの販売が始まり、つづいて、そば打ちの実演・お茶席が行われバザーでは餅つきでついた餅でのぜんざいや、そば打ちの実演で作られたそば・うどんなどが、屋外では「いも煮汁」が振る舞われ大変好評でした。

展示コーナーでは、災害写真や防災用品・編み物・懐かしいおもちゃなどの展示があり、空からみた吉舎の映像とワニを食べる文化のビデオ放映を行い、健康コーナーでは血圧測定・体組成測定に人気がありました。舞台では琴と尺八の演奏・大正琴の演奏そしてカラオケで盛り上がり、最後にビンゴゲームと餅まきがあり、天候にも恵まれて大勢のみなさんで賑わいました。

(早川 安明)



ひまわり公園整備& 希少な山野草自生地整備

11月20日(木)安田自治振興会では、くらし隊&いきいき隊の連携活動として、「ひまわり公園整備(今年度第3回)」と「小社ユキワリイチゲ・セツブンソウ自生地草刈」を行いました。朝8時より17名の方が参加くださり、冬を迎える準備が完了しました。お疲れ様でした。



安田の草刈プロフェッショナル

平田の桜 咲いています



桜 咲いています

かかしで有名な上安田 平田地区で、今冬も「桜」が咲いています。この桜は年に2回、4月と10、12月に咲きます。この時期に桜の花見ができるのです。みなさんも親に行かれてはいかがですか。安田コミュニティセンターから約3kmのところにあります。

かかしも人口が増え、みなさまをお待ちしております。

(溝上 洋)



徳市自治振興会

花いっぱい運動



10月25日(火)振興会・長寿会の皆さんで、花壇とプランターにピオラの苗を植え付けました。天気も良く作業もはかどり、殺風景だった花壇がかわいい花でいっぱいになりました。冬の寒さを和らげてくれる事でしよう。



バードウォッチング



11月16日(日)午前10時より開催しましたが、子どもたちの行事等で参加者は少なかつたものの、滝口先生を囲み学習しました。日常私達が耳にする鳴き声や、羽の色など図鑑を見ながら先生に教えていただきました。交流センターの周辺をバードウォッチングしましたが、かわいいシジュウガラ・悠々と円を描いて飛ぶトビ・いたずらカラス・賑やかなスズメなどしか現れませんでした。でも、のんびりと歩き、レンズを覗き、鳥の世界を楽しんだ一時でした。(中倉 政子)

徳市秋まつり

町に出た子ども帰ってきたよ



11月8〜9日徳市もお祭りでも賑わいました。今年度は4年に一度の荒神祭の年に当たり11月2日氏子総出で龍巻き行事を行ない、9日に荒神祭を執り行いました。お宮では子どもたちや地域の皆さんでいっぱい！おでんを食べ、神楽を観て秋のお祭りを楽しみました。

日彰館高等学校剣道部 優勝(四連覇)

11月8日(土)呉市総合体育館で行われた平成26年度広島県高等学校新人剣道大会剣道形試合において 女子の部 今井和希さん・東 春那さん 組が優勝しました。気合の入った演武で他校を寄せつけずに、女子の部では日彰館高校が四連覇しました。



- 美術館あーとあい・きさ 「所蔵作品展」
期間 平成26年12月10日(水)～平成27年1月12日(月)
入館料 一般150円
※詳しくは、美術館あーとあい・きさ (0824) 43-2231まで
- 吉舎歴史民俗資料館 冬休みイベント
「弥生時代のミニ銅鐸(どうたく)を作ってみよう」
とき 平成26年12月24日(水)
ところ 吉舎歴史民俗資料館
対象 小・中学生と保護者
募集定員 先着8組(グループ) 参加費 無料
※詳しくは 吉舎歴史民俗資料館 (0824) 43-2231
- お知らせ・・・年末年始の休館日は次のとおりです。
平成26年12月29日(月)～平成27年1月3日(土)

第10回児童生徒意見発表会



「子ども・若者育成支援強調月間」の最終日となる11月30日(日)、『第10回吉舎町児童・生徒意見発表大会』を開催しました。吉舎中学校吹奏楽部の演奏で幕を開けた会場は、子ども達の熱気で溢れていました。演壇に立ち発表する小学生から高校生までの八人の発表には、彼らが今の自分を内省し、自らの将来を見つめ、前に進もうとする若者らしい真摯な姿が垣間見えたように思いました。また、朝早くに集合し、熱心に音合わせする吹奏楽部の中学生達、司会進行を務めてくれた四人の中学生達にも、この行事の運営を自らの事とし、成功に向け進めていく姿は、屈託ない笑顔からは想像し得ない頼もしさを感じました。今後子ども達の「生きる力」になるような催しを目指して、工夫を重ねながら継続していきたいと思えます。事務局長 奥田 剛

きさ まるごと日程表

2014年12月7日～2015年1月11日

12月 7日(日)～1月4日(日)	徳市地区イルミネーション	徳市地区
12月14日(日) 8:30～	花文字年賀状づくり	敷地グラウンド
1月 1日(祝) 6:40～	2015年 初日を迎える集い	登美志山 山頂
1月 4日(日) 11:00～	三次市消防団吉舎方面隊出動式	三次市吉舎支所玄関前
1月11日(日) 9:00～	花文字年賀状 撤収	敷地グラウンド



奥田小由女さん三次市名誉市民第1号

三次市出身のたくさんの方々の著大な功績から、吉舎町出身の奥田小由女さんに、三次市名誉市民第1号の栄誉ある称号が贈られました。

今年7月には日展の理事長にも就任され、二重の喜びを感じるといえます。

式典会場でお話することができました。

【奥…奥田小由女さん 木…木屋支所長】
木「名誉市民おめでとうございます。」

奥「ありがとうございます。」

木「吉舎から来ました。吉舎支所長の木屋と申します。」

奥「吉舎ですか、懐かしいですね。この前、新しい道路(吉舎IC)から吉舎を通ったんですが、随分変わりましたね。」

木「はい、随分変わりました。ところで、日展理事長就任おめでとうございます。」

奥「そうですね、大変な時ですけど。」

木「吉舎の美術館でも広島日展会を開催しているんですよ。」

奥「広島でもよく頑張ってもらっていると思います。」

木「今後もお元気で活躍されることを願っています。」

奥「ありがとうございます。」



木屋支所長

奥田小由女さん

飲酒運転撲滅!

悲惨な交通事故につながる飲酒運転を根絶しましょう!

◆飲酒運転周辺者も厳しく罰せられます。
(車両提供者・酒類提供者・車両同乗者等)
飲酒運転をした人の6割以上が、「一発免許取消し」になっています。

飲酒をすると、判断力や注意力が弱くなり、重大事故につながる可能性が高くなります。

『近くだから』『私は大丈夫』『このくらいなら』とか、理由になりません。

これからの時期は、忘年会などで飲酒の機会が増えます。

「飲んだら乗るな、乗るなら飲むな」
家族・地域・職場で声をかけあい飲酒運転をなくしましょう。

凍結に注意しよう!

マイナス4℃以下になると、水道事故が増えます。

水道事故が急増します。

◆凍結しやすい水道管

- ・風あたりの強い戸外
- ・日陰・むき出し

◆もし破裂したら…

- ①止水栓を閉める。

- ②指定給水装置工事店へ修理依頼をする。

※凍結を防ぐには、こんな方法もあります。

- ・保温材・タオルを巻きつける。
- ・巻きつけたところを濡れないようにビニールで保護する。



支所フロアギャラリー

減塩のススメ 展

展示期間…12月末まで



おいしいけど、摂り過ぎると健康に悪影響を及ぼす塩分。高血圧を招き、脳卒中など命に関わる病気のリスクを高めてしまいます。

でも、自分は気を付けているから大丈夫と思いませんか?

日本人の塩分摂取量は、世界的にもまだ高いのです。

減塩展示を通して考えてみてください。

【展示作品募集中】

支所に展示する作品を募集しています。個人でもグループでも大歓迎!

税申告に向けて ~その2~

農業所得の申告について

1月1日から12月31日までの1年間に農業を営んだ場合は、その収入と経費を申告する必要があります。

◆農業所得とは…農業に関する収入から、農業に関する経費を差し引いた所得のことをいいます。

$$\text{農業所得} = \text{農業に関する収入} - \text{農業に関する経費}$$

◆農業所得を正しく計算するために

- ①収入と経費の資料(領収書や農協からの通知、通帳など)を整理しましょう。
- ②整理した書類をノートなどに記帳しましょう。
- ③記帳をもとに収支内訳書を作成し、申告時に提出しましょう。

どうなった? どうなる? あの工事

~ 町内での事業・工事について、質問にお答えします ~

質問	今年の災害復旧はどうなっていますか?
回答	公共土木災(市道3か所・河川1か所)の査定は終了し、実施設計書を作成中です。農地・農業用施設災は箇所数が多いため、12月中旬まで現地査定が続いています。
質問	市道 羽場谷線拡幅工事の残りは?
回答	今年度中に残り半分の水路敷設等の入札準備中です。舗装は27年度で施工する予定です。

吉舎町高齢者・児童等支援連絡会議

会議開催

「めざそうー安心して徘徊できるまち」
11月27日(木)吉舎保健センターで、第2回の会議を開催しました。

今回は、おもに認知症の方の徘徊、行方不明について学びました。
はじめに、八幡駐在所の奥田さんから行方不明者の状況について講義いただきました。

行方不明の原因や動機はさまざま、年間たくさんの方が行方不明になっています。中でも高齢者の行方不明が25%を占めています。さらに認知症の徘徊などによる行方不明者は1万人にも及ぶそうです。行方不明者を早く発見するためにはどうすればよいか、グループごとに話し合いました。

見えてきたことは、

『信頼関係のある地域のつながり』

いざという時に情報をすばやく集め行動できると早く発見できます。日頃からの勇気ある声かけが大事なかもしれません。連絡会議では、これらの研修が議論で終わらないよう、地域のみなさんに広がっていきます。



ほっこりスポット 『吉舎図書館』 子どもたちに絵本の楽しさを もっともっと届けたい!!

吉舎町ではおはなし会活動を始めて20年!! 吉舎おはなしの会「りんく」20周年記念企画として、11月4日に乳幼児をもつ親子対象に絵本の講座「絵本の楽しみ1.2.3」が開催されました。

ほんごう子ども図書館の村上招子さんから、『絵本と一緒に読むこと』で、親子がふれあい、子どもの心の安心につながります。寝る前等、親子がゆくりとした気分でも過ごせる時間帯に、ぜひ読んであげてください。

気に入った本は、時期がかわると感じ方が変わるので手元に残してあげてほしい。』と話されていました。

みなさん熱心に聞かれました。図書館には畳の場所もあり、ゆったりと過ごせます。対象に合う絵本も紹介してくださいますので、ぜひ行ってみてくださいネ!!

「いないいない ばあ〜♪」
「キャハハハハッ〜」
この本楽しいね♡♡♡♡♡



こんにちは 吉舎図書館です

◆新着図書案内 (10月25日～11月24日受入分)

【一般書】

- 神さまのおしゃべり さとう みつろう/著 (人生訓)
- 地方消滅 増田 寛也/編著 (人口問題)
- ほお…、ここがちきゅうのほいくえんか てい先生/著 (幼児教育)
- 夫の葬儀とその後事典 黒澤 計男/共著 (送葬儀礼)
- 1年中楽しめるかわいいシュシュ (手芸)
- 松田美智子 季節の仕事 松田 美智子/著 (料理)
- 今日 伊藤 比呂美/訳 (詩)
- キャロリング 有川 浩/著 (小説)
- 産む、産まない、産めない 甘糟 りり子/著 (小説)
- ハケンアニメ! 辻村 深月/著 (小説) など18冊

【児童書】

- 中学生中間・期末テストの勉強法 高濱 正伸/著 (べんきょうほう)
- 君に届け 12 椎名 軽穂/原作 (よみもの)
- どうぶつがっこう トビイ ルツ/作・絵 (よみもの)
- まじよ子とこおりの女王さま 藤 真知子/作 (よみもの)
- なみだの穴 まはら 三桃/作 (よみもの)
- コアラのクリスマス 渡辺 鉄太/さく (えほん) など18冊

貸出中の場合は予約もできます。どうぞご利用ください。

◆移動図書館車 “ころぶっくる号”

※ご利用は、すべて無料です。
※訪問時刻は無線放送でお知らせします。

- 12月 9日 吉舎保健センター・八幡小学校
徳市自治交流センター・吉舎小学校
- 12月 16日 カイハラ吉舎工場・安田小学校・吉舎保育所
- 1月 13日 吉舎保健センター・八幡小学校

まだ貸出カードをお持ちでない方は、訪問日に登録させていただきます。
印鑑・免許証など、本人確認ができるものを持っておいください。

★ おはなし広場 ★

と き 1月10日(土)
10時30分～11時
テーマ ふくはうち

◆今月のひとこと

「私が公民館職員としての働きのあり方を模索するなかで強く影響を受け、実践の指針としてきたのは山城巴さんの言葉だ。『自分の言葉を持つこと』『生活語に翻訳する事』『思想を感覚に重ねる』『実践を理論の槌で鍛える』『日常茶飯にまで人権の折り目をたたむ』等々。なかでも『自分の言葉を持つこと』は、平凡な言葉のようでいて、実践しようとする、その意味深さ・難しさにつきあたる。」

「女のせりふ」伊藤雅子/著 p. 272より

◆年末・年始の開館

年内は12月28日(日)まで、
新年は1月4日(日)から開館します。
また、5日(月)も休まず開館していますので、どうぞご利用ください。

平成26年度生活習慣病予防教室

「ヘルスアップ教室」参加者募集中!

～健診を 受ただけでは もったいない!～

日時：1月7日(水)～3月16日(月)
月2回～3回 計8回

対象：おおむね40歳以上の市民の方

費用：300円(調理実習代含む)

内容：運動・食事(調理実習を含む)

お口の健康、実技と講義

例年、「お正月明けは、なんとなくズボンがきつい…」という
ことはありませんか? 「1に運動、2に食事、しっかり禁煙、最
後にクスリ」を合言葉に、みんなで健康づくり!

お友達と一緒に参加されませんか?



【お申込み・お問合わせ】

三次市吉舎支所 電話:43-3111

アルコールとのつきあい方を見直しましょう!

アルコールには食欲を増進させる働きがあるので、いつもより
食べ過ぎる傾向にあります。また、アルコール自体に脂肪を
蓄積する作用があるので、摂り過ぎには注意が必要です。

つきあいは大事、でもアルコールは減らしたい…

- 飲む回数を減らすには
 - ・自分からは誘わない
 - ・体を動かす
- 飲む量を減らすには
 - ・氷水を置き一緒に飲む
 - ・帰る時間を決めておく

アルコールが体から抜ける時間 知っていますか?

◆1単位(4時間で消化)できる飲酒量の目安

体重60Kgの人



ビールなら
大瓶1本
焼酎25度なら
100ml
日本酒なら1合

※体格、体質、体調…などに
より前後することはあります。
1単位4時間。2単位飲め
ば8時間…と、飲酒量に応じ
たかけ算になります。

長時間飲んだ場合は、翌朝でも残りますので注意してください。

年末・年始のゴミの収集について

ごみの収集とクリーンセンターへの直接搬入は、
年末は12月30日(火)まで、年始は1月5日(月)か
ら通常通り行います。

※年末のクリーンセンターへの直接搬入は大変込み合
いますので、お早めをお願いします。

年末・年始の支所の休みについて

次の期間は支所業務をお休みします。

12月27日(土)～1月4日(日)

※本庁の休日窓口サービスは、

12月31日(水)～1月3日(土)がお休みです。

ご不便をおかけしますが、よろしくお願いたします。

犬・猫の引取り

※飼い犬・飼い猫の引取りは、事前に
広島県動物愛護センターに連絡を。
☎(0848)86-6511

12月16日(火)・1月6日(火)

場所・時間

○三次市役所 11時～10時30分
○三次市三良坂支所 40分～

引き取り手数料

○成犬・成猫(生後91日以上)
1頭(匹)につき 2000円
○仔犬・仔猫(生後91日未満)
1頭(匹)につき 400円

三次市総合窓口センター環境政策課
☎6216136

し尿くみ取り

2トンス車

「くみ取り日」1月5日(月)

4トンス車

「くみ取り日」毎週月曜日・火曜日

申込先

三次市吉舎支所 ☎43-3111

※毎週金曜日の午後3時までに

(12月27日～1月4日をのぞく)

トレーニングマシンの利用

毎日8時30分～22時まで利用可能。

場所 吉舎保健センター

◎マシン巡回指導日:金曜日

9時30分から11時30分まで

10時25分～16時が利用できない日

12月18日

12時～16時が利用できない日

12月11・15・22日

◎閉館時は、市役所吉舎支所の宿直室
でカギを受取りご利用ください。

三次市社会福祉協議会吉舎支所

☎43-3301

なかよし広場

子育て支援センターの出前広場を開催します。

とき:1月6日(火)10時30分～11時30分

内容:「あけましておめでとう」会場:吉舎保健センター

お問合せ:三良坂地域子育て支援センター
「みつばち」☎44-2136

おひさまくらぶ(吉舎保育所開放)

親子で保育所の雰囲気を楽しんでください。

とき:12月19日(金)10時15分～11時15分

内容:「お楽しみ会をしよう!」場所:吉舎保育所

お問合せ:吉舎保育所 ☎43-2522

三良坂地域子育て支援センター みつばち

とき 月～金曜日 9時～15時

※12月27日～1月4日はお休み
保育士がいます。遊びに来てね!!

会場 三良坂農村ふるさとセンター2階

お問合せ:「みつばち」☎44-2136

育児サークル たんぽぽ

とき 12月16日(火)10時～12時

内容 「クリスマス会」

会場 吉舎保健センター 会費 200円程度

お問合せ:三次市吉舎支所 ☎43-3111